

Suscripcion en Gerona.

20 rs. por trimestre.
Se suscribe en la libreria de GRASES, plaza de la Constitucion.
Cada número suelto se vende á 6 cuartos.
ANUNCIOS.
Se admiten á precios convencionales, en la libreria de GRASES.

EL POSTILLON.

Suscripcion en provincia franco el porte.

30 rs. por trimestre.
Se suscribe en Figueras en la libreria de Matas.—En Olot en la de Dourem.—En Puigcerdá en la de Diuenge.—En La Bisbal en casa Vinardell.—En S. Feliu de Guixols en la Administracion de Correos.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Madrid 10 de Enero.

La *Gaceta* de hoy contiene un real decreto del ministro de Hacienda, ordenando que el fiscal de la subdelegacion de rentas de la Habana, lo mismo que el asesor, disfrutará en adelante de un sueldo fijo, sin otra clase de emolumentos.

La *Gaceta* de hoy en su parte no oficial contiene la siguiente declaracion:

«Estamos autorizados para declarar que el discurso que el Excmo. señor ministro de Estado pronunció en el Congreso de diputados en la sesion del dia 8, tal como aparece en la *Gaceta* y en los demas periódicos de ayer, contiene graves inexactitudes que el señor ministro no puede de manera alguna aceptar.»

La *Patria* de hoy dice, que la causa de haber sido recogido su número de ayer era porque hacia constar los motivos por que el general Pavia habia sido mandado á Canarias de cuartel.

Hasta el lunes quizá no empezarán los debates en el Senado sobre el proyecto de autorizacion para cobrar los presupuestos. Parece que son muchos los senadores que tienen pedida la palabra en contra, pero segun nuestras noticias, usarán de ella los señores Lopez, Alcalá Galiano, y algun otro individuo de la comunión progresista. (Nacion.)

Las secciones del Congreso se constituyeron ayer en esta forma:

Nombramiento de presidentes.

Señores.—Martinez de la Rosa, Fernandez Villaverde, Mayans, Conde de Vistahermosa, Olivan, Tames Hevia.

Id. de vice-presidentes.

Señores.—Belda, Canga Argüelles, Fernandez de Córdoba (D. Bonifacio), Moreno (D. Domingo), Escudero y Azara, Salas.

Id. de Secretarios.

Señores.—Garcia Luna, Somoza, Hurtado, Ramires (D. Alejandro), Santiago, Yañez Rivadeneira.

Id. de vice-Secretarios.

Señores.—Cerdenal, Mora, Bouligni, Arévalo, Fiol (D. Bernardo), Argote, Oviedo.

Las Secciones del Congreso nombraron ayer las siguientes comisiones:

Nombramiento de la comision de peticiones.

Señores.—Latorre, Camps, Jaen, Carvajal, Alonso (D. Millan), Santiago, Aina.

Id. para el caso de reeleccion del Sr. Ceda y Andrade.

Señores.—Lopez Vazquez, Gonzalez Romero, Fernandez de Córdoba (D. Bonifacio), Quiñones, Fiol (D. Bernardo), Amarelle, Villaluz.

Id. para el proyecto de ley de contratos sobre servicios públicos.

Señores Conde de Pinofiel, Obrador, Fernandez Villaverde, Gil Osorio, Murga, Areitio, Yañez Rivadeneira.

Id. para el caso de reeleccion del Sr. Abril.

Señores.—Belda, Gonzalez Romero, Lasheras, Roca, Mendez (D. J. Victor), Navascues, Villaluz.

Id. para el caso de reeleccion del Sr. Contreras.

Señores.—Cardenal, Gonzalez Romero, Lasheras, Valarino, Alvarez, Acevedo, Mendez (D. Pascual), Villaluz.

La ciudad de Amsterdam estuvo el dia 23 envuelta en tan espesas neblinas, que no se distinguian los objetos por proximos que estubiesen. Las autoridades adoptaron las mas eficaces medidas para evitar toda clase de desgracias. En todas las calles de mas tránsito y mas especialmente en los puentes y pasos peligrosos, se colocaron barriles de hrea y rellenos de estopa, algodón y otros materiales combustibles, los que despedian grandes llamaradas. En los árboles de las calles y muelles, en todas las plazas y parages públicos, se colocaron muchos farolés, ademas de las luces que se pusieron en los balcones de todas las casas.

La niebla fué mas intensa durante la noche, hasta el punto de ser inútiles las luces que por todas partes se colocaban; por lo que, y á pesar de las muchas precauciones que se adoptaron, ha habido que lamentar algunas desgracias, á causa de las caidas, tanto en las calles, como en los canales: de las primeras resultan con heridas graves seis personas, veinte cayeron en los canales; pero fueron salvadas por los marineros; solo una se ha ahogado, segun las noticias que hasta la salida de los correos se tenian. (Popular.)

La ley de clasificacion de carreteras, fué ayer definitivamente aprobada en la breve sesion que celebró el congreso. Las ligeras correcciones que se han hecho

en este proyecto, encaminadas á darle mayor claridad y precision, en nada han alterado el pensamiento primitivo del gobierno y de la comision.

Tres han sido los articulos modificados á consecuencia de observaciones aducidas en el curso de los debates; el articulo 13 que ha sido redactado de una manera mas esplicita para garantizar mas eficazmente los derechos de las asociaciones de particulares y pueblos que hayan construido carreteras; el articulo 18 del cual se ha suprimido una parte que por las interpretaciones á que estaba espuesta, era innecesaria ó perjudicial, y por último, el art. 19 en que se han borrado dos palabras que le daban cierta confusion.

El lunes empieza el congreso á ocuparse del importante proyecto de ley orgánica del tribunal mayor de cuentas. A este proyecto será probable que sigan sin interrupcion alguna el de imprenta, cuya urgencia salta á los ojos de todos; el de reemplazos, que esperan con impaciencia tantas familias, y el de presupuestos, que escede á todos en interés é importancia.

Todas las comisiones trabajan con grande actividad, y esto nos hace esperar que en mucho tiempo no volveran á ver interrumpidas sus tareas los representantes del pais.

Casi toda la prensa se ocupa hoy con elogio del real decreto publicado en la *Gaceta* de ayer prohibiendo la circulacion de la moneda de oro francesa que se autorizó por la tarifa provisional de 13 de abril de 1823. De hoy mas, solo se admitirá como pasta por su valor intrínseco ó convencional.

Creemos inútil encarecer la importancia y la necesidad de esta medida, cuando se trata de una cuestion que han procurado resolver convenientemente las principales naciones de Europa, y que en España reclamaba ha tiempo una solucion favorable á nuestros intereses, tan considerablemente perjudicados con la circulacion de las monedas de oro francesas. Por esta razon la medida en su fondo ha merecido la aprobacion hasta de los periodicos progresistas; discrepando solo algunos de nuestros colegas de uno y otro matiz sobre la forma del decreto y sobre si es ó no tan completo como seria de desear.

Con la publicacion de este decreto ha perdido en parte su interes la interpelacion anunciada por el Sr. Pastor sobre nuestra situacion monetaria, uno de cuyos extremos habria sido problemamente la circulacion de las monedas de oro francesas.

Estos dias se ha dicho en los circulos politicos que las oposiciones de una y otra cámara habian celebrado reuniones para ponerse de acuerdo en el plan de ataque que debian adoptar contra el ministerio. Tambien ha circulado el rumor de que la nascente oposicion moderada del congreso estaba en intima inteligencia con la antigua oposicion conservadora, y que *La Patria* iba á ser su órgano reconocido, dando cierta consistencia á esta noticia la circunstancia de haber publicado aquel periódico por suplemento el discurso del señor marqués de Valdegamas y los elogios que tributa diariamente á los oradores moderados que hostilizan al gabinete.

Todas estas noticias y todos estos rumores nos consta que carecen de fundamento. La nueva oposicion del congreso carece absolutamente de organizacion; hasta ahora no hay mas que esfuerzos individuales aislados, sin plan ni combinacion politica de ningun género.

Todas las noches se reúne en el congreso la comision de presupuestos. Tambien la de imprenta anudó ayer sus interrumpidas conferentecias. La de reemplazo del ejército tiene muy adelantados ya sus trabajos.

En el presupuesto del ministerio de estado presentado ya á las cortes se suprime la legacion de la China, que entra personal y material costaba trescientos cuarenta y seis mil reales; de ellos se conservan solo cuarenta mil para el mantenimiento é instruccion de dos jóvenes de lenguas, que pasan al cuidado de nuestro cònsul en Macao.

El Sr. D. Sinibaldo de Mas, que desempeñaba esta legacion, habrá sin duda dejado ya su destino.

Los periódicos de Lisboa que hemos recibido ayer, y cuyas fechas alcanzan al 4 del corriente, hablan de la apertura de las cámaras verificada el dia 2 á la una de la tarde por los ministros, á nombre y representacion de la reina.

Despues de este acto solemne, y reunidos los pares y diputados en sus respectivas cámaras, procedieron á la constitucion de la mesa. En la cámara de los pares fueron nombrados secretarios los Sres. Margiochi y vizconde de Gonvea, y vice-secretarios los señores vizconde de Benagacil y marques de Ponte de Lima. En la cámara de los diputados se verificó la eleccion de presidente y vice-presidente, que recayó en los señores Bébello Cabral y Lopez Branco, y la de los secretarios, siendo elegidos los Sres. Correa y Caldeira y Mexia. Por falta de número no tuvo efecto la eleccion de vice-presidentes. (*Epoca.*)

Boletin Estrangero.

Paris 8 de enero.

Ninguna solucion nos ha traído el correo de hoy de la crisis ministerial bajo la que se agita en la actualidad nuestra vecina República. Los periódicos continúan con sus mismas conjeturas y probabilidades. Para ilustrar á nuestros lectores y con objeto de que puedan apreciar los hechos bajo su verdadero punto de vista, traduciremos los párrafos de periódicos de distintas opiniones, relativos á este asunto.

«Nada decidido, dice la *Patria*. Continúan circulando las mas contradictorias versiones. Siete de los miembros mas considerables de la mayoría han tenido hoy con el presidente de la República una conferencia que solo ha terminado á las 4 y media. No podemos hacer conocer el resultado, pero sabemos que, de una parte y de otra, se han firmemente pronunciado por el mantenimiento de la buena armonia entre los poderes. Ha corrido el rumor de que Mr. Dupin iba á dar su dimision y á hacer un viaje al Nièvre. El honorable presidente, á lo que se dice, ha manifestado su intencion de valerse de su influencia para hacerse reemplazar en el sillón por el general Changarnier. A la hora en que escribimos, los jefes de la mayoría, de vuelta del Eliseo, deliberan en la primera seccion de la Asamblea. Su regreso á la cámara ha causado una agitacion tal, que ha sido preciso levantar la sesion.»

El *Journal des Débats*, despues de comunicar los rumores diversos y contradictorios que circulaban, dice: «Los representantes que se reúnen en la calle de la Union, han celebrado una sesion con numerosa asistencia. El objeto de la discusion era la crisis ministerial y los peligros que de ella pueden dimanar. Todo

han estado unánimes en expresar el deseo de que se restabl-ciera cuanto antes el acuerdo un instante turbado entre los poderes del Estado, y que el mantenimiento del general Changarnier en su mando sirviera de prenda y garantía á esta union. Tambien han declarado con la misma unanimidad que á esa condicion podia contar el nuevo gabinete con su seguro apoyo.»

Por lo que toca á la *Presse*, se explica así: «La crisis ministerial no ha variado aun. Se prolonga y con prolongarse se agrava. Un solo punto parece definitivamente resuelto; el general Changarnier, reconocido imposible, es irrevocablemente destituido. Sea cual fuere la combinacion que triunfe, ya permanezca el antiguo ministerio, ya sea reemplazado por uno nuevo, ninguna duda subsiste tocante á este punto. Hay entre el presidente de la República y el general Changarnier una incompatibilidad de situacion y dignidad que no permite suponer el mantenimiento en su mando. Esta resolucioin, que parece tomada desde hace dos dias, ha sido, segun dicen, retardada en su ejecucion á fin de dar tiempo á la opinion pública para manifestar sus sentimientos. Mr. Changarnier ha podido medir ayer en el termómetro de la Bolsa la declinacion de su importancia y popularidad. La noticia de su destitucion fué acogida por un movimiento de alza.»

—Los periódicos continúan agitando la cuestion promovida por las instrucciones militares que publicó la *Patria* como dadas por el general Changarnier, y que, segun nuestros lectores saben, ha sido cuestion que no ha entrado poco en la crisis ministerial. Segun la *Presse*, el general Reibell ha afirmado que las instrucciones revestidas con su firma le habian sido dadas efectivamente por el general Changarnier. Segun el *Journal des Débats* y la *Gazette de France*, el general Reibell les ha autorizado para desmentir este rumor. La *Patria* por su parte sostiene la autenticidad de las instrucciones.

«De todos modos, dice el *Boletín de Paris* que la emocion producida en Paris por la orden del dia que ha publicado la *Patria*, es fundada. Es un deber para el futuro ministerio tranquilizar los espíritus inquietos modificando unas instrucciones comprometidas y que no tienden á nada menos que á suspender perpetuamente las leyes civiles para sustituirles el estado de sitio.

—El *Monitor* nada dice de crisis.

—M. Dupin, presidente de la Asamblea nacional, va á publicar un volumen cuyo titulo es: «De los poderes públicos, sus derechos y deberes.»

—Ha llegado á Paris el general Neumayer.

Alemania.—Las noticias de este pais llegadas hoy no ofrecen interés. El tercer cuerpo del ejército prusiano habia recibido la orden de partir para Hamburgo. Créese que los holstenses no harán resistencia al ejército federal.

—Parece que el gobierno de Brunswick ha no solo retirado la proposicion que habia hecho contra el paso de tropas austriacas por su territorio, sino que les ha acordado este tránsito en términos formales.

—Un periódico alemán habla de concentracion de un ejército federal en la frontera suiza al llegar la primavera próxima.

—Un parte telegráfico de Verona anuncia que el feld mariscal Redetzky ha dado una caída de caballo, habiéndosele el pié deslizado fuera del estribo al ir á montar. Hirióse levemente en el brazo.

—Se aguarda con mucha impaciencia en Berlin e nombramiento del presidente de la primera cámara

Como era fácil de prever, el discurso pronunciado por el conde de Rittberg, presidente provisional, de que pimos cuenta ayer, ha disgustado mucho al ministerio. En la segunda cámara la oposicion parece presentarse muy fuerte y compacta. Ha vuelto á circular el rumor de disolucion de las cámaras.

—Dicen de Cassel que 25,000 hombres de tropa austriaca pasaran por esta ciudad para dirigirse al Holstein.

El 1.º de enero, á la edad de 54 años, ha muerto el príncipe reinante Leopoldo de Lippe Delmold. Deja ocho hijos; cinco príncipes y tres princesas. Su hijo mayor, el príncipe Leopoldo que le sucede, nació en 1821.

Inglaterra.—La prensa inglesa inserta el resultado oficial de las rentas públicas durante el último trimestre del año 1850 y durante el curso de este año entero. Los ingresos del trimestre de octubre, noviembre y diciembre no difieren del trimestre correspondiente al año anterior de 1849 mas que de cien mil libras ó dos millones y medio de francos en menos. En cuanto al total del año, presenta sobre el anterior un excedente de 165,000 libras ó de mas de 4 millones de francos.

Alemania.—Los miembros de la lugartenencia de los ducados del Schleswig y del Holstein se han dirigido de Kiel á Hamburgo, donde han tenido una conferencia con el comisario prusiano. Este paso de los miembros de la lugartenencia parece indicar el deseo por su parte de hacer un arreglo amistoso con la Confederacion germánica.

—Parece que el viaje del Principe de Schwartzemberg á Berlin ha tenido por principal objeto determinar al gobierno prusiano á continuar la redaccion del ejército. Un decreto del ministro de la Guerra del 2 del corriente que ordena la reduccion ulterior de la landwehr, se presenta en apoyo de esta opinion.

—Asegúrase que las dos cámaras prusianas, haciendo un justo aprecio del actual estado de cosas, abandonarán la discusion del mensaje.

—M. de Pfordten ha recibido de S. M. el emperador de Austria la gran cruz de la orden de San Leopoldo.

—Escriben de Francfort el 3 de enero. Opuestamente á las estipulaciones de Olmutz, el gabinete de Viena ha abandonado al gobierno bávaro la ejecucion militar en el Hesse electoral, porque este último ha rehusado retirar sus tropas alegando que despues de los grandes sacrificios pecuniarios que ha hecho, no podría justificar la partida de este ejército ante las cámaras bávaras, si no hubiese tomado parte en la ejecucion hasta el último momento. Las cortes de Stuttgart y Darmstadt no niegan estar esperando que el congreso de Dresde no tendrá ningun resultado.

Inglaterra. El Papa acaba de establecer una nueva silla episcopal en Irlanda. La diócesis de Cloyne y Ross ha sido dividida en dos y Pio IX ha nombrado un obispo para la nueva diócesis.

Estados-Unidos. Por el vapor *America* se han recibido noticias de este punto, pero completamente desprovistas de interés. Las cámaras se habian reunido la vispera de Navidad para prorogarse hasta despues de fiestas.

Buenos-Aires. El buque *Safo* ha llegado á Liverpool con noticias de Buenos-Aires hasta el 8 de noviembre inclusive. Los negocios comerciales y públicos seguian en el mismo estado. La opinion mas general

era que no había nada que temer con respecto á la guerra con el Brasil.

Marsella 9 de enero.

Noticias del Piamonte dicen que el conde Etienne Gallina va á Paris de embajador sardo. El rey ha recibido la orden del Nicham de brillantes que le ha mandado su alteza Abdul-Medjid. Algunas escenas deplorables han tenido lugar en Génova y han puesto en expectativa al ministerio. (G. du M.)

Las conferencias de Dresde, que han de restablecer la armonia entre los diferentes estados alemanes, no han salido todavia de los trabajos preparatorios: sin embargo, las negociaciones se hallan muy adelantadas entre los plenipotenciarios, y no es de temer que la hostilidad manifiesta de las camaras prusianas contra los tratados de Olmutz pueda alterar el acuerdo en que se encuentran los gobiernos de Austria y de Prusia. En suma, se cree que una vez arreglado entre los gabinetes austriaco y prusiano lo que debe ser, se dará cuenta á los plenipotenciarios, los cuales sino todos, con rara escepcion, se conformarán con lo hecho. Aun parece que todos los soberanos alemanes se reunirán en Dresde, con el objeto de sancionar solemnemente las resoluciones de las conferencias.

La asombrosa actividad poco comun entre alemanes con que el Austria y la Prusia tratan de arreglar las cuestiones pendientes, autorizan para dar algun crédito á los rumores que corren de que en seguida piensan ocuparse de la Suiza, lo cual nada tendria de extraño, porque á entrambas potencias les interesa cortar la propaganda revolucionaria que desde la Suiza se hace á sus estados: y no fuera extraño, ademas, que, como se dice, fuesen instigados á ello por la Rusia. Un periódico aleman vuelve á hablar acerca del proyecto de concentrar un ejército federal sobre las fronteras de Suiza en la proxima primavera.

Las noticias de Italia no ofrecen interés, si se exceptua la disposicion del gobierno frances destinando diferentes buques de vapor á las costas de la peninsula italiana, especialmente las de los Estados pontificios, con el objeto de prevenir cualquiera tentativa de desorden. Quizá la presencia de la escuadra britanica de Parker en la isla de Cerdeña haya dado motivo á la citada disposicion.

Gerona 14 de Enero.

Segun se nos ha informado ha sido nombrado Comandante general de esta provincia el Sr. Anglés.

El Boletín oficial n.º 6 contiene.

1.º Las Cuentas de lo cobrado y pagado durante el año de 1850, con destino á cubrir las atenciones del presupuesto provincial, ascendiendo la primera á la cantidad de 2.715,111 rs. 21 mrs. y la segunda á la de 1.983,197 rs. 6 mrs. quedando de existencia 731,914 rs. con 15 mrs.

2.º Un estado en que aparecen clasificados segun los artículos del presupuesto los ingresos y los gastos en el citado año.

3.º Una cuenta de las cantidades recibidas durante

el mes de diciembre para la construccion de carreteras y la inversion dada á las mismas.

RECTIFICACION.

En nuestro artículo editorial de ayer sobre teatro padeçimos una equivocacion involuntaria, poniendo al hablar de la Señorita Clarice Di-Franco, *altra prima*, en vez de poner, la *prima donna* Doña Clarice; lo que nos apresuramos á rectificar.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY S. Pablo primer ermitaño y S. Mauro ab.
MAÑANA. S. Fulgencio obispo y confesor, y San Merceio papa y mr. y S. Honorato arz.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia de Ntra. del Cármen. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 7 23 minutos de la mañana

Se pone á las 4 y 37 minutos de la tarde,

TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer... 9 grados. . . 7 grados.

Al medio dia. . . 9 grados. . . 8 grados.

Al anocheecer. . . 9 grados. . . 7 grados.

CORREOS que entran hoy. A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara, á las 4 de la tarde Olot y La-Bisbal.

SALIDAS.—A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona y demas provincias del reino. A la una y media de la mañana Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara. A las 12 del dia Santa Coloma de Farnes, Amer y Llagostera.

Las Modistas que habitan en el primer piso de casa D. José Comas Confitero, plaza de las Coles al lado del puente de madera, ofrecen vestir á precios módicos á las señoras que gusten confiarles alguna prenda.

LOTERIAS NACIONALES.

Administracion Subalterna núm. 1006.

Los números sorteados en la Estraccion del dia 7 del actual son los siguientes:

77—9—65—58—73.

El dia 15 del corriente á las doce del dia se cerrará la admision de jugadas para la que se ha de celebrar en Madrid el dia 27 del mismo. Gerona 11 de enero 1851.—Joaquin Forgas.

PILDORAS DE MORISON, LEGITIMAS.

Unico depósito autorizado en esta provincia, en casa D. M. Masferrer, farmacéutico, en Figueras, á 16 rs. la caja grande, 8 la pequeña, y 12 la de polvos vegetales. Al por mayor, se hará una rebaja convencional.